

**Procédure de consultation sur les contributions de la Confédération aux Jeux olympiques et paralympiques d'hiver « Sion 2026 »**

Monsieur le conseiller fédéral,

Le Conseil d'État du canton de Neuchâtel a examiné avec intérêt le projet soumis par la Confédération sur les contributions qui seraient versées à titre de soutien à la candidature et à l'organisation des Jeux olympiques et paralympiques d'hiver.

Le canton de Neuchâtel apporte son soutien à ce projet. En ce qui concerne le domaine de la sécurité, les effectifs de police demandés pourront être mis à disposition, les questions de tarification devant toutefois encore trouver des réponses.

Organiser des Jeux olympiques représentera assurément une belle opportunité pour les cantons hôtes. Mais pas seulement : c'est le sport en général en Suisse qui sortira grandi de cette aventure, avec les retombées positives que cela impliquera pour l'ensemble du pays. Le Canton de Neuchâtel profitera de cette occasion pour promouvoir l'image du sport au sein de la population. Par ailleurs, une telle manifestation sur le sol suisse est de nature à renforcer la cohésion entre les régions linguistiques.

Le Conseil d'État partage la vision de la Confédération et des organisateurs pour des Jeux olympiques fondés sur les notions de développement durable et de maîtrise financière.

Plus de détails concernant la position du Canton de Neuchâtel figurent dans les réponses au questionnaire issu de la procédure de consultation ci-joint.

En vous remerciant de l'intérêt porté à notre prise de position et de nous avoir consulté, nous vous prions de croire, Monsieur le conseiller fédéral, à l'expression de nos sentiments distingués.

Neuchâtel, le 21 mars 2018

Au nom du Conseil d'État :

*Le président,*  
L. FAVRE

*La chancelière,*  
S. DESPLAND

Annexe : ment.



## Procédure de consultation sur les contributions de la Confédération aux Jeux olympiques et paralympiques d'hiver «Sion 2026»: questionnaire

Vous trouverez ci-après quelques questions se rapportant à la procédure susmentionnée. Nous vous saurions gré de bien vouloir y répondre même si vous avez rédigé une prise de position détaillée. Merci d'avance!

### Données personnelles

*Ces données nous sont utiles pour traiter le questionnaire.*

Expéditeur/trice	Conseil d'État de Neuchâtel
Institution/section	Conseil d'État de Neuchâtel
Personne de référence	M. Gilles Jaquet, chef du service cantonal des sports
Rue, n°	Chemin des Longues Raies 13
NPA/Localité	2013 Colombier
Courriel	gilles.jaquet-sspo@ne.ch
Téléphone	032 889 59 05

### 1) Quelle est votre position de principe par rapport à l'organisation de Jeux olympiques et paralympiques d'hiver en Suisse?

Remarques:

Le Canton de Neuchâtel soutient la candidature à l'organisation des Jeux olympiques et paralympiques d'hiver. Un tel projet est fédérateur pour les générations actuelles et futures, il permet la promotion du sport au sens large, une relance économique et un renforcement de la cohésion nationale.

### 2) Etes-vous favorable à la candidature «Sion 2026»?

Oui

Non

À certaines conditions (merci de préciser lesquelles)

Remarques:

Le Canton de Neuchâtel est favorable à la candidature de « Sion 2026 ». La Suisse doit saisir cette double opportunité: cette candidature s'inscrit parfaitement dans la définition de ce que doivent être des Jeux olympiques d'hiver organisés, dans un cadre alpin et financièrement plus raisonnables. La candidature est en adéquation avec la volonté du CIO d'avoir des Jeux qui misent sur le développement durable pour les infrastructures.

### 3) Etes-vous favorable à une participation de la Confédération à l'organisation des Jeux olympiques et paralympiques d'hiver en Suisse?

Oui

Non

À certaines conditions (merci de préciser lesquelles)

Remarques:

Ces Jeux olympiques ont une dimension nationale, ils réunissent de nombreux cantons et doivent porter haut et fort les couleurs suisses au-delà de nos frontières. La cérémonie d'ouverture est



l'événement le plus médiatisé au monde, la Suisse sera ainsi le centre du monde et cela contribuera à la cohésion nationale. La participation de la Confédération est nécessaire pour lancer un message fort sur le plan national et affirmer la volonté de la Suisse d'organiser ces Jeux olympiques. Elle est la base de la réussite de cette candidature.

**4) Quelles opportunités pouvez-vous attendre des Jeux olympiques et paralympiques d'hiver dans votre secteur d'activité?**

Même si le Canton de Neuchâtel ne fait pas partie des cantons hôtes pour les compétitions, il y a clairement un bénéfice à retirer de la tenue de Jeux olympiques sur notre territoire.

Que ce soit en termes sportifs, économiques ou touristiques, des opportunités seront présentes pour diffuser l'image du canton hors des frontières nationales d'une part et attirer des visiteurs d'autre part. L'horlogerie, mais aussi la micro/nanotechnologie, autre fleuron de l'industrie neuchâteloise pourront sans aucun doute profiter de l'essor des Jeux olympiques.

Le tourisme pourra profiter d'attirer de nouveaux visiteurs afin de faire découvrir une région de la Suisse au paysage d'exception et qui regorge des lieux chargés d'histoire. À cela, il faut ajouter le fait que le Canton de Neuchâtel peut également proposer des solutions en matière d'hébergement, y compris dans le haut de gamme.

Dans le sport populaire, les Jeux olympiques ont cette particularité de transmettre des émotions et la passion chez les sportifs suisses, jeunes et moins jeunes. L'intensité de cette passion est en lien avec la distance mais ne s'arrête pas aux frontières cantonales. Un nouvel élan et une nouvelle motivation à la population pour la pratique du sport devraient en découler.

Finalement, la perspective éventuelle de participer à des Jeux olympiques sur son sol national pourrait galvaniser toute une génération de sportifs suisses.

**5) Quels risques ces Jeux pourraient-ils comporter dans votre secteur d'activité?**

Le risque majeur se situe au niveau sécuritaire. Il s'agira dans ce domaine de trouver, entre tous les partenaires concernés (Police, PCI, Armée, etc..) et entre tous les niveaux institutionnels (communes, cantons, Confédération) un niveau de collaboration optimal tant sur le plan opérationnel que financier. Concernant ce dernier point, des discussions sont actuellement en cours pour définir l'effort attendu de notre canton à cet événement majeur.